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             Edito

Cette fois, ça y est : nombre de projets concernant l’évolution de Grozon sont réalisés 
et d’autres avancent à grands pas. 

La réfection du réseau d’eau, avec remplacement des vieux tuyaux en fibrociment, matériau 
désormais interdit, par un réseau correspondant aux normes sanitaires actuelles, est maintenant 
terminée. Ce chantier a demandé deux mois d’intervention. 

Il fallait que cette première phase souterraine soit exécutée avant que n’intervienne l’entreprise 
Combe, chargée des aspects sécurisation de la voirie : création de trottoirs et rehausse de la 
chaussée aux extrémités Est et Ouest du village, solution retenue par le Département pour 
arriver, enfin, à ralentir le trafic sur la D533. 

Chacun a pu voir que s’animait ce qui s’est longtemps appelé « l’ancienne boulangerie ». Après plusieurs mois de travaux, 
la « Guinguette M’AM » est ouverte. Vous êtes déjà nombreux à avoir profité de sa terrasse à l’ombre du majestueux 
tilleul, à avoir acheté ses produits de producteurs locaux et à avoir assisté à un concert en fin de semaine. Le lieu est 
vivant et animé, l’intérieur est aménagé avec goût. Le salon de coiffure au sous-sol (rez-de-jardin côté Ouest) ouvrira 
prochainement. Nous espérons que ce nouvel équipement contribue d’ores et déjà, à redonner vie au cœur de Grozon.  

Les travaux d’installation du siège social de l’entreprise Beuffre ne sont pas totalement terminés, mais le bâtiment est 
devenu fonctionnel. Les abords nécessiteront encore quelques mois de travaux pour aménager le futur parking
de co-voiturage et le terrain devenu public, le long de la route de Lespinas, qui accueillera plantations paysagères 
et complément de parking.

D’autres projets d’amélioration de l’habitat sont envisagés à Grozon. Leur réalisation suivra la période actuelle, qui est 
celle des acquisitions foncières : 
       l’espace situé entre D533 et ancienne école permettra de construire quelques maisons : nous sommes en cœur de 
village, le règlement national d’urbanisme le permet et l’on sait combien les terrains constructibles sont rares !
         le terrain vacant situé entre la « Guinguette M’AM » et la « maison Fombarlet »,( qui appartient à M. MONCLARD 
et est en vente) pourra être aménagé en espace public, sorte de prolongement de la Place de la Fontaine.

Toute cette politique menée sur Grozon était dans notre « feuille de route » pour le mandat que vous nous avez confié : elle 
répond aux attentes en matière de sécurité et de revitalisation qui ont été exprimées par la population.

D’autres actions sont à l’étude ou en acquisition, et qui concernent le village de Saint-Barthélemy, comme vous le verrez 
dans ce 18ème Echo des Rives». 

Je souhaite à chacun et à chacune d’excellents mois d’été. 

Jean Paul DECULTY, Maire



Les acquisitions foncières :  une nécessité pour l’aménagement futur de la commune

Opportunités de terrains à la vente, ou accords des propriétaires pour des terrains localisés de façon intéressante pour un aménagement 
réfléchi, l’année 2024 sera une année faste pour le déblocage de plusieurs projets:

Le terrain «sans maître» situé «chemin du repos», abandonné depuis plus de 20 ans, après le décès de Jean COSTECHAREYRE 
en 2021, est enfin, propriété communale, après les démarches légales réalisées. L’étude notariale qui avait la charge du dossier 
de la succession finalise l’action auprès des hypothèques.  
Cet espace de près de 3000m2, aujourd’hui «forêt vierge», où les détritus -comme une vieille voiture, une vieille caravane- sont 
enfouis sous une végétation luxuriante, à la limite de l’espace bâti du vieux village de Saint-Barthélemy pourrait accueillir quelques 
maisons. Un appel à projet va être lancé. Coût nul pour la mairie. 

A Grozon, l’achat du terrain «Espic», résiduel, sur le tènement où s’est construit le siège de l’entreprise Beuffre va permettre aussi 
la construction de quelques maisons. La position, au sein de «l’enveloppe urbanisable» reconnue par le SCOT encourage la mairie
à mener ce projet. La revente d’une partie du foncier achetée limite le coût final pour la collectivité. 

Le terrain situé entre «la guinguette M’AM» et l’ancien café «Fombarlet», utilisé uniquement pour son herbe» (800m2) est en voie 
d’acquisition : son emplacement le long de la route, va permettre la création d’un espace public, sorte de pendant à la «place de la 
Fontaine», avec quelques places de stationnement «courte durée», un espace public, un cheminement direct pour aller vers l’église, 
la réalisation de toilettes (Peut-etre sèches).  Ce sera un coût d’équipement public nécessitant subventions.

L’ancien «bar-épicerie Goudard», avec un terrain d’environ 3000m2, était à la vente. (Propriété Dode). Sa position en limite 
de la mairie-école nous a fait réfléchir : faut-il laisser un promoteur raser ce bâtiment presque patrimonial pour les barthézonais,
et laisser construire 2 ou 3 maisons, qui seront de toute façon localisées près du carrefour? N’avons-nous pas intérêt à garder cet 
espace en réserve foncière, et l’utiliser au service des habitants, en profitant de sa proximité avec l’école et des autres équipements 
publics? ... hypothèse retenue. 

Les emprunts pour ces 2 derniers achats, sans revente prévisionnelle (soit environ 130 000€) représentent une dépense annuelle 
d’environ 12000€ (sur 20 ans), ce que le budget communal peut supporter aujourd’hui. 

Les logements sociaux de la commune en belle rénovation

Le groupe ADIS est un ensemble de 4 sociétés installées en Drome Ardèche, qui aménagent, réalisent, vendent ou louent des logements 
à profil social.

ADIS est bien présent sur la commune, puisque c’est avec ADIS que la Commune a pu réaliser les logements sociaux neufs, dans 
les lotissements du centre du village de Saint Barthélemy et réhabiliter l’ancienne école privée de Grozon. Après 30 ou 40 ans, 
ces bâtiments avaient grand besoin d’amélioration, et en particulier, pour tout ce qui concerne l’isolation et l’énergie. Les 
pompes à chaleur ont fait leur apparition, en lieu et place des radiateurs électriques, les murs extérieurs ont été doublés lorsque les 
matériaux de construction le permettaient. (on garde les pierres lorsque l’esthétique l’exige).

Le confort en sera largement augmenté, avec des dépenses de chauffage réduites. De nombreux équipements internes ont également 
été changés. (fenêtres, salles de bain, cumulus..) Ces chantiers représentent un investissement de l’ordre de 540 000€. La réception 
de toute cette phase de travaux a eu lieu le 4 juillet.

Nous savons que les demandes de logements à loyer raisonnable sont en augmentation.
Nous espérons que les logements de Grozon, qui sont longtemps restés vacants, trouveront
rapidement preneurs.

On rappelle qu’être inscrit sur le fichier de demandeurs de logements sociaux est nécessaire
pour avoir des chances d’obtenir un de ces logements. Se renseigner à la mairie, ou directement
chez ADIS soit à Annonay, soit à Aubenas.

Aubenas Siège Social
26 Allées de la Guinguette

04 75 87 81 34

Annonay
23 Rue Sadi Carnot

04 75 67 64 44



Une sorte de tsunami dans le landerneau barthézonais ! Alfred, que tout le monde connaît, et qui connaît tant de choses sur la commune, 
son passé, ses habitants, ses familles, ses maisons, qui fait la bise à 80% des habitants, qui fut un très jeune maire de 1995 à 2001, 
qui a reçu le don d’un certain charisme, a démissionné fin avril de son rôle d’adjoint et de sa mission de conseiller municipal. 

Lors des Vœux de la Municipalité de janvier 2024, son annonce (inattendue) de présenter pour la dernière fois le bilan des actions 
effectuées dans les domaines dont il était chargé avait déjà fait «du bruit». Pourquoi ? Que se passe-t-il ?

Il est donc normal que nous arrêtions les rumeurs et les fausses raisons qui ont été diversement véhiculées. 

Depuis 2020, toutes les réflexions d’avenir qui sont fortes pour le futur de notre commune ont été imaginées, partagées et discutées 
avec Alfred, voire souvent initiées par lui. Les acquisitions foncières qui sont en cours actuellement et donneront à la Commune 
les moyens physiques de ses projets ont toutes été partagées et correspondent aux objectifs qui ont été définis à la suite des réunions 
de démocratie participative de 2019, début 2020. Ces projets n’ont rien de disproportionné au regard des moyens de la commune 
et ne sont en rien une raison de sa démission.

Oui, il y a eu un différend entre le choix du Conseil Municipal et l’avis d’Alfred sur le personnel nécessaire à faire fonctionner le service 
technique et cela n’a pas été facile à vivre, pour personne. Son départ précipité du Conseil Municipal du 14 novembre 2023, après 
un vote qui ne lui convenait pas, annonçait la future démission. Ce fut peut-être la goutte d’eau qui a fait déborder le vase d’une 
certaine insatisfaction.

Oui, ce n’est pas facile, lorsqu’on a été maire, de ne plus avoir les rênes en main, de voir que tout ne va pas assez vite, que le style 
de management est différent de ce que l’on souhaiterait. Et, tout simplement, d’être «en second». C’était évident dès 2020, 
mais c’était un pari qui méritait d’être lancé.

Alfred absent, il nous manque, mais partir est son choix. 

Il n’empêche que l’ancienne boulangerie de Grozon a été restaurée, qu’une activité économique s’y est implantée, que les travaux 
de sécurisation routière de Grozon vont bon train, que l’achat de divers terrains est en route, que le projet d’éco-hameau sera inscrit 
dans le futur PLU, que le terrain sans maître du Chemin du Repos va bientôt être réutilisable, que le Temple a une acoustique bien 
meilleure, que le projet de réoccupation de l’étage de la mairie-école a bien avancé,  la nouvelle véranda du commerce de St Barth 
et le préau de l’école, (qui ont fait l’objet d’une forte participation de bénévoles )ont été réalisés, que le stade est entouré d’une 
barrière, que les points d’accueil volontaire (déchetteries) et les radars pédagogiques ont été mis en place et que nombre de réparations 
ont été menées à bien, bénévolement, tout au long de ces 4 années !

Tout cela s’est fait grâce aux idées, aux décisions, aux actions menées par le Conseil Municipal, avec le fort engagement et la réelle 
volonté de faire avancer les choses d’Alfred VEY. On ne peut que l’en remercier. 

Marie Thérèse de Nomazy.   Adjointe.

La démission d’Alfred VEY

Les études nécessaires à la définition des espaces à protéger 
pour assurer la qualité des eaux provenant des sources 
communales étant terminées, le passage à une protection 
réelle nécessite une enquête publique, afin que chacun 
réagisse aux périmètres que les techniciens et spécialistes 
ont proposés.

Cette procédure aura lieu entre le 27 août et le 17 
septembre 2024 : les documents seront à la disposition de 
tous, à la mairie, aux heures d’ouverture et vous pourrez 
écrire vos remarques sur un cahier laissé à cet effet.  

Le commissaire enquêteur tiendra une permanence dont la 
date ne nous a pas encore été transmise. (Probablement aux 
alentours de mi-septembre). 

ENQUETE PUBLIQUE POUR PROTECTION DES SOURCES



Gwenaëlle ROGER, directrice de notre école, n’a de cesse d’organiser des temps exceptionnels, avec des sorties, des invitations, 
des rencontres, des activités diverses qui sont des élargissements d’une grande variété de l’enseignement apporté aux enfants.

Nous avons noté, pour l’année scolaire qui se termine, une douzaine de ces actions, qui mobilisent les enseignants, les parents 
et bien sûr l’Amicale Laïque et la Mairie, pour les soutiens financiers que cela nécessite.

En voici une petite liste à la Prévert :
      la sortie vélo de 2 jours (pour les plus grands) au cours de laquelle les enfants ont parcouru 75 kms : sortie d’application à l’action 
«piste routière» qui avait pour but l’obtention du permis vélo, avec la présence d’instructeurs gendarmes.
      le permis piéton, également animé par un gendarme, car le piéton aussi doit apprendre à «utiliser la rue». 
     sport encore avec le «Camp Olympique» aux Ollières, en compagnie de trois autres écoles de la région, pour préparer et vivre 
l’esprit Olympique qui va nous bercer pendant une bonne partie de l’été.
      les animations culturelles ont été nombreuses. On sait combien apprendre à fréquenter les espaces culturels dès le plus jeune 
âge facilite l’envie de continuer, tout au long de la vie, à pousser les portes des musées, des théâtres, des bibliothèques,  des festivals 
… L’école initie à tout cela, avec :
            la visite d’une exposition artistique à Tournon
            une séance de cinéma à Lamastre
            le festival «art-cirque» à Nozières
             la lecture, avec une relation régulière avec l’association «Lire et Faire Lire», dont une dernière animation en juillet, par l’accueil
            d’une illustratrice
            la photo», avec les œuvres des enfants exposées au St Barth : une véritable formation pour regarder et sur un thème donné,
           laisser l’enfant trouver l’image correspondante. Vive les tablettes ! 
      les expositions de l’Arche des Métiers au collège du Vivarais. Les élèves ont déjeuné au self. N’hésitez pas à aller en famille 
au Cheylard, où L’Arche des Métiers propose des expositions scientifiques et des animations pédagogiques et ludiques pour les enfants, 
les ados et les familles : Une grande sortie !
 
Citons encore …
      le goût, dans le cadre de l’animation faite avec Stella (du St Barth) pendant L’Automnal Gourmand
      l’initiation au jardinage, avec Bruno DELY, qui a animé des ateliers dans le jardin autrefois réservé aux instituteurs
      les rencontres avec les écoles de Lamastre, Desaignes et Boffres, qui permettent d’élargir contacts, initiatives, et publics. 

L’école pour apprendre à lire et à écrire, oui, mais également à s’initier à tant de sujets nécessaires pour comprendre et pratiquer 
l’éventail des activités que nous pouvons être amenés à découvrir tout au long de nos vies.

L’école de Saint-Barthélemy-Grozon peut être fière de son dynamisme. Nous lui souhaitons de Bonnes Vacances !

L’école de Saint-Barthélemy-Grozon :
une large ouverture sur l’extérieur offerte aux enfants.

Une première vague de mise en place de la fibre
sur Saint-Barthélemy-Grozon est en bonne voie

Près de 70% des conventions de passage (utilisation des cheminements existants, mise en place de nouveaux poteaux, ...) ayant été 
signées par les propriétaires concernés, l’entreprise Axione, missionnée par ADN (Ardèche Drome Numérique), a pu lancer 
les travaux de mise en place de la fibre optique sur les poteaux téléphoniques ou électriques existants. 

Vous avez donc pu voir, ces dernières semaines, une bonne dizaine de camionnettes Axione sillonner les routes de la commune pour 
mettre en place les faisceaux de fibre optique depuis l’armoire communale de distribution située près du Monument aux Morts.
Il faut malgré tout signaler que la pose de la fibre sur des poteaux existants s’est accompagnée de quelques incidents, notamment 
des ruptures de fourniture de téléphone fixe et d’ADSL chez un certain nombre d’usagers. Merci de faire remonter ces infos le plus 
rapidement possible à la mairie.

Le début du déploiement a certes pris un peu de retard du fait du processus de mise 
en place des conventions, mais l’objectif 2025 pour la mise en route est toujours 
d’actualité. Reste à gérer les 30% de conventions non signées. Ce qui pour l’instant 
bloque le déploiement vers un certain nombre de hameaux. 

Nous comprenons certes les raisons (l’élagage sous les poteaux leur incombant) 
qui amènent les propriétaires des terrains sur lesquels cheminent ces réseaux à refuser 
de signer les conventions. Mais il faut bien réaliser qu’ils mettent ainsi les habitants de ces 
hameaux un peu reculés dans l’impossibilité de disposer du très haut débit.
La Mairie s’est impliquée auprès des propriétaires pour rechercher sur le terrain des solutions 
permettant l’acceptation des conventions. En cas d’échec, des arrêtés de servitude seront 
pris par la Mairie pour permettre à Axione d’intervenir sur ces cheminements.



Cette année, plus de 2000 cyclistes ont joué de la pédale pour découvrir les décors sur le thème de l’Ardèche, notre territoire, le 
florilège de chansons sans oublier rigodons et ardècheu cheu cheu…

Parmi les bonnes raisons de mettre pied à terre, le ravitaillement fait maison représente assurément un point d’orgue avec ses 120 
kgs de petits gâteaux salés et sucrés concoctés jusqu’à la dernière minute et dégustés jusqu’au dernier.

Depuis le début du printemps, nombre de bénévoles ont travaillé à la réalisation de décors impressionnants, symbolisant les valeurs 
sûres du département : Le Gerbier de Jonc, Vallon Pont d’Arc, la gare du Mastrou avec sa fumante Mallet 403, les montgolfières, la 
grotte Chauvet (et ses occupants...), l’auberge de Peyrebeille... Le jour j, toute une population déguisée a donné à la traversée de la 
Commune une ambiance festive et très « locale ».  

Le jour J, ce ne sont pas moins de 80 bénévoles qui participaient à l’accueil et au spectacle permanent. Il faut saluer la présence des 
enfants de l’IME et de leur troupe musicale «la Batucada» qui ont offert le rythme endiablé de leurs tambours pendant plus de 20 
minutes.  

Les cyclistes n’avaient pas toujours envie de repartir... et de nombreux curieux des communes environnantes sont venus assister à 
« La Fête », ayant eu vent que Saint-Barthélemy-Grozon offrait un accueil assez exceptionnel. 

En tant que commune, nous saluons le travail et l’investissement des membres d’Amusaté é Boujaté (entre 2 et 3 000 heures de 
bénévolat !) qui d’une part, participent ainsi à la réputation et à l’attractivité de nos villages, où, décidemment, il se passe beau-
coup de choses et, d’autre part, génèrent un vivre ensemble plein de bonne humeur, utile aux liens amicaux et à l’intégration des 
nouveaux habitants.

Suite à la dernière assemblée générale du 16 juin 2024 de l’Association Communale de Chasse Agréée, Dominique GAILLARD et Gérard 
COMTE, ancien et nouveau président, nous informent qu’il y a eu un renouvellement statutaire des membres du Conseil d’Administration, 
et le nouveau CA a élu pour son bureau les membres suivants :

PRESIDENT : Gérard COMTE 
 VICE-PRESIDENT : Mathieu PAPON 
 SECRETAIRE : Laurent JULIEN 
 TRESORIER : Gilbert RISSOAN
 VICE SECRETAIRE : Carlos DA SILVA 
 VICE TRESORIER : Steve TRAVERSIER 
 MEMBRES :  Julien BROYER, Bernard RIFFARD, Jean-Pierre SOTON 

Evolution du bureau de l’ACCA,

Le Passage de l’Ardéchoise : Saint-Barthélemy-Grozon,
une étape de plus en plus incontournable !

Comment terminer cette 31ème édition sans avoir une pensée pour son créateur, Gérard MISTLER, et pour nous Bar-
thézonais,  sans honorer le souvenir de Jean-Claude COSTECHAREYRE, correspondant engagé et « infatigable organisateur ». 
La présence des responsables de l’Ardéchoise, et l’hommage qui leur a été exprimé fut un temps émouvant. La réussite 
de la journée était aussi une volonté de continuer leur oeuvre.



Une fête du village excellente, malgré l’humidité ambiante

(Défilé, danse, musique, lecture, exposition, jeux divers…) Les jeunes nous ont fait découvrir le fruit de leur travail, accompagnés 
de leurs éducateurs et enseignants.  

Cette journée s’est organisée conjointement avec « la fête de la nature » animée par l’association Amusaté é Boujaté qui proposait 
des randonnées commentées, et animait des stands (en particulier sur les 5 sens) ainsi que des expositions. Parmi celles-ci, 
les cartes magnifiques présentées par Syndicat Mixte du Bassin Versant du Doux, en présence de professionnels pouvant 
parler de la protection de la rivière. 

Belle journée ensoleillée, pendant laquelle le Chateau et son parc ont été lieu d’accueil et de convivialité. 

La matinée était réservée aux enfants de l’IME et à leurs parents partageant tous leur déjeuner, au réfectoire.

L’après-midi, c’était jeux pour tous, et spectacles variés. Histoires contées, lectures, ateliers, musique ... Bravo pour «la Batucada» 
et le rythme de ses tambours, et pour le spectacle «Moon Bao», avec son manège surmonté d’une équilibriste. Sans oublier buffet, 
buvette, concours de pétanque... Chacun trouvait l’animation qui lui convenait. Belle participation à l’immense tombola dont 
les lots occupaient une salle entière, chaque carnet vendu était gagnant.  C’était à celui qui en vendait le plus.

Pour les anciens de la commune, cette belle manifestation 
d’ouverture du château à toute la population nous a rappelé 
les kermesses d’autrefois où l’IME et l’école publique du 
village organisaient ensemble ces fêtes, en alternant sa 
localisation chaque année, château ou école, et en 
partageaient les bénéfices.

Dans les années 1995 à 2000 le directeur de l’IME habitait 
sur la commune, sa compagne était institutrice dans 
notre école. C’est donc tout naturellement que les deux 
structures se sont associées pour organiser la kermesse.

Un «FESTIV à St B’ARTS» qui laisse de beaux souvenirs et 
qui a répondu aux souhaits partagés entre la Commune et 
l’IME d’ouvrir cette institution à la vie locale. Une journée 
qui démontre que malgré les différences, tous ensemble, 
on peut faire de belles choses et passer de bons moments.

FESTIV’ à St B’ARTS : Le 25 mai 2024,
L’IME de Soubeyran organisait sa fête annuelle et son 1er festival.

Ce 22 juin, cette fameuse «fête du village», dorénavant prise en charge 
par «le Comité des fêtes» fut un beau et bon moment pour l’attractivité 
de Saint-Barthélemy-Grozon. 

Après la compétition de pétanque de l’après-midi, la pluie diluvienne n’a 
pas freiné les ardeurs de la jeune équipe animatrice qui a décidé de tenter 

le ciel et de conserver 
le bal nocturne... à par-
tir de 22h, les jeunes 
des alentours furent 
nombreux à venir évo-
luer aux rythmes de 
Slimer Animation. 

Les derniers danseurs sont repartis vers 3h30, dimanche matin... le pari 
était gagné. 



où nous vous espérons nombreux. L’Association Cultuelle protestante continue de nous offrir l’usage de ce lieu, et nous l’en remercions. 
L’espace est tout à fait adapté à ces animations qui prennent leur place dans l’offre culturelle de la commune. 

Le temple : lieu d’exposition estival, avec deux temps forts

«LA MEMOIRE DE NOS HAMEAUX»
(suite de l’exposition de 2023) du 12 au 28 juillet.

«LES ANCIENS». Du 9 août au 1er septembre :
Photographies de Georges-Philippe DANAN, qui vous présente son exposition: 

La centaine de lieux construits ont chacun leur histoire, leur occupation, leur évolution, et nous avons commencé à réunir les éléments 
de mémoire pour un certain nombre d’entre eux. Une vingtaine l’an passé, et vous avez été nombreux à venir vous plonger dans 
ce qui fabrique les racines locales. Une nouvelle série d’une vingtaine de lieux sera exposée en juillet.
Histoires jamais terminées... Grâce à vos mémoires personnelles, tout peut encore être amélioré... nous serons à votre écoute pendant 
toutes les permanences de cette exposition.

Lorsque je considère les visages des personnes très âgées, c’est un double sentiment que j’éprouve : la beauté époustouflante de ces corps 
aux rides profondes, qui évoquent des vies longues et des expériences riches, en même temps que cette inquiétude qui peut nous 
saisir lorsque la vie approche de son terme.

Pour mettre en évidence cette beauté, ce ressenti, et valoriser les anciens, j’ai choisi la photographie, que je pratique depuis longtemps 
en marge de mon métier de mise en scène et d’enseignement de l’art du théâtre. Sur le principe, rien de nouveau. Il y a eu beaucoup 
d’expositions de portraits d’anciens. L’originalité, au-delà des clichés dont chacun jugera de la qualité, tient ici dans le type des prises 
de vue et la forme de l’exposition.

L’idée m’en est venue à la suite de l’expositoin, sur l’histoire des nombreux hameaux du village. Tout naturellement, réaliser les portraits 
de nos anciens s’inscrivait dans la continuité de la préservation de la mémoire locale. Ce que la mairie a accepté, encouragé et soutenu.

Grâce à la collaboration de Marie-José VEY et Brigitte JULIEN, j’ai pu rencontrer une vingtaine d’anciens, dont douze figurent dans 
l’exposition de cette année (les autres feront l’objet d’une exposition en 2025). Les photographies ont été captées lors de discussions 
informelles, ce qui a donné aussi bien des portraits classiques que des clichés de situations ou d’émotions survenues au cours de ces 
échanges. D’autre part, j’ai enregistré le son intégral de ces entretiens, et retenu un certain nombre d’extraits, qui seront diffusés 
en fond sonore pendant l’exposition : des souvenirs qui remontent, pour les plus anciens, à presque un siècle. Enfin, j’ai fait le choix 
de projeter les photos sur les murs intérieurs du Temple de Grozon, lieu de l’exposition, en très grand format, au moyen de cinq vidéo 
projecteurs. L’effet est saisissant.

Cette manifestation artistique dépasse les frontières du village, et peut 
s’accorder à tous les anciens, où qu’ils vivent. Elle pourrait être reproduite 
dans nombre de villages, ou, pourquoi pas, quartiers de nos villes, où 
chacun offrirait la particularité expressive de son visage et de sa culture,
et enrichirait de son témoignage la vie des campagnes et des cités
d’autrefois pour qu’on ne les oublie pas. La mémoire, parfois, aide 
à construire l’Histoire.

Je remercie vivement le maire de Saint-Barthélemy-Grozon, Jean-Paul 
DECULTY, et la première adjointe, Marie-Thérèse de NOMAZY, de m’avoir 
permis d’expérimenter ce qui va au-delà d’une simple exposition de portraits 
photographiques : une mise en espace particulièrement élaborée, un parcours 
intime, dans une atmosphère feutrée, à la rencontre de personnages 
marquants et attachants. Pour leur implication dans la réalisation technique 
de l’exposition, que soient ici remerciés Alfred VEY, Yves KOMORN, Robert 
JULIEN, Maryse STEFFEN et le club couture de l’association Amusaté é Boujaté 
de Saint-Barthélemy-Grozon.

J’ajoute qu’un nombre important de photographies et l’essentiel des 
enregistrements sonores, seront déposés à la mairie, en vue de servir de 
fonds d’archives pour les générations futures.

Georges-Philippe DANAN



Pour davantage d’informations, ou suivre plus régulièrement
ce qui se passe à Saint-Barthélemy-Grozon, voir le site :
 « www.saintbarthelemygrozon.fr »

Programmation pour les mois à venir :

Les détails seront indiqués dans l’agenda sur le site de la mairie ou par tout autre moyen de communication.
Si nécessaire, contacter les responsables des associations organisatrices : AL-Amicale Laïque : ASSBG. A&B-Amusaté é Boujaté CDE-
Club de l’églantier NG-Notre Grozonnade A.C-Les anciens combattants CF-Comité des fêtes 
 
7 juillet                 NG : Notre Grozonnade Matras

21 juillet                ASSBG : Moules frites Cour de l’école

27 juillet                Mairie : Fête de l’été et des estivants Place de la Mairie

12-28 juillet          Mairie :  La Mémoire de nos Hameaux N°2 Temple

9 août-1er sept    Mairie : Exposition « Les Anciens » Temple

15 septembre       A&B : Paëlla géante Cour de l’école

21 septembre       Mairie Jazz à Matras (groupe de Porte)

5 octobre              CDE : «au Théâtre ce soir» Matras, Club de l’Eglantier

2 novembre          Automnal gourmand, avec Simon Julien (huîtres, châtaignes, caillettes et vin)

10 novembre        CDE : Concours de belote à Matras

16 novembre        CF :  Foire au Boudin Place de la Mairie

La guinguette MA’M, espace de vie à Grozon a ouvert ses portes depuis le 8 mai.

Malgré les aléas des travaux de la route, malgré la pluie, le planning envisagé par Nathalie MERLE a été respecté et nous 
sommes heureux de voir cet espace devenu animé, pour ce qui est du bar, de la petite restauration et de la vente de produits 
locaux, avec quelques temps forts, le soir, en fin de semaine où la musique et la chanson accompagnent les clients venus 
dîner, ou tout simplement prendre un verre.

Dès le petit matin, les cafés matinaux peuvent être accompagnés de délicieux croissants, (généralement d’Alboussière) 
et vous pouvez trouver le pain de « La Pelle des Coyotes » et les produits de nombreux producteurs locaux. Après un mois 
d’ouverture, il y a déjà des habitués, heureux de trouver tout le dépannage nécessaire, et d’avoir un lieu sympathique pour 
discuter entre voisins, autour d’un verre, ou d’une assiette...

Il faudra encore un peu de temps pour que le salon de coiffure prévu à l’étage du jardin puisse ouvrir. Mais déjà, « chez MA’M » ; 
fait partie du décor grozonnais et nous souhaitons à Natalie et Régis de réussir le pari qu’une création d’un commerce, même 
dans une toute petite commune, est possible et valable économiquement.


